

Un grand nombre de lots non vendus appartiennent encore à la Couronne. On trouve plusieurs bons pouvoirs hydrauliques sur les rivières Rouge, Lanthier et Verte.

**Montpellier.** (Notre-Dame-de-la-Consolation). Comté de Labelle, diocèse d'Ottawa. Le nom de la gare la plus rapprochée est Papineauville située à 23 milles, sur le chemin de fer du Canadien Pacifique. La paroisse comprend partie des cantons de Ripon, Hartwell, Mulgrave et Lathbury.

Cette paroisse a été fondée en 1902; la population est de 510 âmes. On y trouve deux ou trois bons pouvoirs hydrauliques; c'est une région de chasse et de pêche.

Il y a une centaine de terres en valeur, le sol, en général, est propre à la culture. On peut encore y acheter plusieurs bons lots.

**Notre-Dame-de-Pontmain.** Comté de Labelle, diocèse de Mont-Laurier. Cette nouvelle paroisse comprend une partie de chacun des cantons de Wabasse, Dudley et Bouthilier. Elle est située à 20 milles de Notre-Dame-du-Laus, et à 26 milles de Mont-Laurier. La paroisse a été fondée en 1907; la population actuelle est de 400 âmes.

Le canton Dudley contient de la bonne terre arable et renferme encore 205 lots non vendus. Sur une trentaine de ces lots, on trouve le frêne et l'orme en bonne quantité; quelques fermes sont à vendre.

**Sainte-Anne-du-Lac.** Comté de Montcalm, diocèse de Mont-Laurier. Cette nouvelle paroisse a été fondée en 1916, dans la partie nord-ouest du canton de Décarie, non loin du lac Tapani. Elle est située à 31 milles de Mont-Laurier et sa population est de 625 âmes. Une municipalité scolaire a été érigée en 1917 et une municipalité rurale en 1920.

Il y a encore de la colonisation à faire dans cette paroisse; le sol se compose de terre jaune, parfois sablonneuse, et de terre forte d'une très grande fertilité. Il s'y trouve plusieurs lacs et rivières sur lesquels sont situés de bons pouvoirs hydrauliques.